

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 4 (1918)
Heft: 35

Artikel: Schulberichte [Fortsetzung]
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-538008>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schulberichte.

9. Kantonale Lehranstalt Sarnen.

Im abgelaufenen Schuljahr zählte die Lehranstalt 307 Böglings: 20 im Vorkurs, 89 in der Realschule (2 Kl.), 150 am Gymnasium (6 Kl.), 48 im Lyzeum (2 Kl.); 73 Schüler waren extern. 17 geistliche und 3 weltliche Lehrkräfte teilen sich in das arbeitsreiche Pensum des Anstaltsbetriebes.

Die Maturitätsprüfungen, welche vom 25.—28. Juni und vom 9.—12. Juli stattfanden, haben 23 Böglings bestanden und so ihre Studien an der Anstalt mit bestem Erfolg abgeschlossen.

In einer Beilage zu den Schulnachrichten gibt der Hör. Rektor ein geschichtliches Bild von dem Pensionat von der Flüe während seines 50jährigen Bestandes 1868—1918. Dieses Jubiläum kann wegen des waltenden Krieges nicht feierlich begangen werden. Wir zweifeln aber nicht daran, daß Freunde und Böglings der Anstalt, ja das ganze katholische Schweizervolk die hohen Verdienste nichts desto weniger würdige, die sich die Anstalt um Bildung und Erziehung der Jugend erworben hat. — Dem Jahresbericht ist der zweite Teil der Programmarbeit des Hörn. Dr. phil. P. Rupert Hänni über „Die Germanen einst und jetzt“ beigegeben.

10. Das kantonale Mädchengymnasium in Freiburg hatte 97 Schülerinnen (45 Interne und 52 Externe), davon besuchten 7 den Vorkurs, 75 waren reguläre Schülerinnen, 15 Hospitantinnen. Der Lehrkörper bestand aus 4 Professoren und 17 Lehrerinnen. Das neue Studienjahr beginnt am 2. Oktober.

11. Die Mittelschule Münster (Luzern) zählte insgesamt 90 Schüler, wovon 42 auf die Sekundarschule (2 Kl.) und 48 auf das Progymnasium (4 Kl.) entfallen, die unter 9 Lehrkräften stehen. Das neue Schuljahr beginnt am 23. Sept. Der Bericht gedenkt auch des verstorbenen H. Hrn. Chr. Peter, Chorherr, der Gründer und Leiter der Marianischen Jünglingskongregation war.

12. Institut Menzingen: Höhere Mädchenschule und Lehrerinnenseminar. Lt. 54. Jahresbericht betrug die Zahl der Böglings 384 (338 aus der Schweiz, 46 Ausländerinnen), und zwar besuchten den Vorkurs für Fremdsprachliche (2 Abtlg.) 30, für Deutschsprechende 11, die Realschule (4 Kl., 5 Abtlg.) 94, den Handelkurs (3 Abtlg.) 53 und den Haushaltungskurs 23 Böglings. Am Seminar studierten 173 Töchter, wovon 3 den Sprachkurs, 19 den Kurs für Lehrerinnen und 151 die fünf Seminarkurse besuchten, die wieder in mehrere Parallelabteilungen getrennt waren. Das nächste Schuljahr beginnt am 9. Okt.

13. Mittelschule Sursee: Progymnasium mit Realklassen. Die Realabteilung (4 Klassen) zählte 76, das Progymnasium (4 Kl.) 36 Schüler; 9 Lehrer teilen sich in die Freuden und Leiden des Schulbetriebes. Der Krieg spielte auch in die Schule hinein; der Bericht sagt: Da wiederum während des ganzen Schuljahres die Turnhalle von der eidgen. Munitionsfabrik (Gasmaschenfabrikation) als Arbeitslokal benutzt wurde, konnte der Turnunterricht nur an schnee- und regenlosen Tagen im Freien erteilt werden. — Am 6. Jan. ertranken drei Schüler beim Schlittschuhlauf auf dem Sempachersee. — Das nächste Schuljahr beginnt am 23. September.